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香港文匯報訊（記者 文森）早前終審法院裁定居港
滿7年才可申請綜援的規定屬違憲，現居港只需1年已
可申請。立法會扶貧小組委員會會議上，勞工及福利局
表示，社署至今接獲超過5,500多宗居港未滿7年的綜
援申請，但未有提及成功審批的數目。多個團體建議為
新來港人士保存內地戶籍兩年，讓不適應香港生活者有
機會返回內地。另外，亦有市民認為不應該由納稅人去
補貼新來港人士。
勞工及福利局首席助理秘書長李詩昕表示，在2012
年，全港有近3.2萬個新來港人士住戶生活在貧窮線
下，她指，自去年終審法院裁定申請綜援計劃的居港規
定由7年減至1年，社會福利署至今年6月底，收到
5,500多宗居港未滿7年人士的申請。但未有提及成功審
批的數目。

需更長時間觀察申請數目走勢
根據社署向立法會提交文件顯示，署方接獲的綜援申

請，由去年底高峰期的每日170宗，大幅減至近月每日
20宗至30宗。至於綜援申請增加對政府財政的影響，
社署則指需要更長時間觀察申請數目的走勢。
有出席會議的團體建議，政府應向剛領取單程證的新來

港人士提供就業培訓，協助他們盡快融入本地社會，亦希
望當局與內地研究，保存新來港人士在內地戶籍兩年，一
旦他們不適應香港生活，也有機會返回內地繼續生活。
工聯會立法會議員郭偉強表示，相信大部分新來港人士

都會自力更生，並根據所接觸的地區個案所見，新來港人
士遇到不同困難以致他們未能找工作，包括要照顧小孩、
內地的專業資格不獲香港認可，如會計、護士等，建議政
府可考慮推出銜接課程，令他們可以發展專長及融入社會。

有市民建議失業綜援定時限
但亦有多名市民批評新來港人士對香港無貢獻，納稅

人不應補貼他們生活。市民梁小姐指，居港規定只需1
年即可申請綜援，是鼓勵新來港人士來香港「拎着
數」，質疑一些低學歷、低技術的新來港人士不去做勞
動性的工作，又相信可以自給自足。

她又表示，新來港人士在來港前，應負責計算自己所需的生活
費，而並非來港後才申領綜援。另一位市民建議，政府應為失業
綜援定下時限，避免新來港人士成為香港社會的負擔，亦認為，
香港的資源應集中幫助香港的貧窮人士。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）政府原

先計劃於6月中恢復內地活雞供港，惟至

今仍未恢復。食物及衛生局局長高永文

表示，會派員到內地商討活雞供應事

宜，將會在兩星期內公布內地活雞恢復

供港的安排。另外，他又承認，原定延

至今年中諮詢公眾的自願醫保計劃，會

押後至今年10月才推出，若有關建議獲

市民認同後，將盡快進行立法工作。

高永文昨日出席一個電台節目後回應本港恢復
輸入內地活雞供應進度。他表示，政府將在

未來兩星期公布跟進情況，強調當局現階段最重
要的工作，是控制本港市民受禽流感感染威脅的
風險。他又指，當局必須在活雞供應鏈上，採取
多項風險管理的工作。

對業界影響盡量減至最少
他稱，即使採取了多項風險管理的工作，亦不
能確保本地活禽市場「零風險」，間中仍可能出
現一些情況，可能在活家禽農場、批發市場或零
售點檢測到對禽流感病毒呈陽性的樣本。每當發
現對禽流感病毒呈陽性的樣本，須進一步採取公
共衛生風險管理措施，可能涉及活雞供應鏈需暫
時停止運作，這些措施皆可能對業界造成衝擊。
他強調，會盡量將對業界造成的衝擊及影響減至
最少，希望業界明白。

自願醫保押後至10月諮詢
至於有報道指，自願醫保諮詢將會押後。高永

文昨日承認，原定延至今年中諮詢公眾的自願醫
保計劃，最快押後至今年10月才推出，但無回應
押後諮詢原因。他表示，自願醫保是希望令市民
多使用私家醫院服務，減輕公營醫院負擔，如果
計劃得到市民認同，將盡快提出立法。
高永文又稱，醫療改革經過多年諮詢，討論一

直流於概念和落實方向，希望今次是最後一次諮
詢，之後盡快立法規管自願醫保。他希望落實自
願醫保後，非緊急的病人可以分流至私家醫院，

紓緩公立醫院的壓力。他同時提到即將推出的規
管私家醫院公眾諮詢，認為應立法給予衛生署更
大權力，監管私家醫院的管理、臨床服務質素和
收費透明度等，令病人對私家醫院更有信心。
另外，有記者問及有政黨日前表明會參與「佔

中」，預計有數千人參加，當局會否有特別應變
措施。高永文指，若有任何公眾活動導致有人受
傷，或有數量較多的人受傷時，醫管局的主要職
責，是為如何救治傷者作出妥善安排。

與消防協調分流「佔中」傷者

當局亦會與消防處救傷車隊做好協調工作，同
時醫管局有協調機制，會按照傷者受傷的嚴重程
度、事發現場地點，因應醫管局不同醫院聯網的
急症室及急症醫院的分布，與消防處協調，把傷
者分流到不同地方。
不過，他稱不希望看到參與群眾活動的人士出

現受傷的情況，更不希望看到因為需要應付這些
情況，而影響本港醫療體系的正常運作。若需要
把部分資源調撥至應付這類事故的傷者，整個醫
療體系的正常運作將會受到影響，甚至影響其他
病人。

活雞復供港 兩周內公布
高永文：派員北上商討 必須採多招管理風險

居
港
未
滿
7
年
申
綜
援
逾
5,500
宗

食物及衛生局昨日就醫管局運作舉行公眾論壇，約150名市民出席。有關注團體在論壇開始
前，向食物及衛生局局長高永文遞交請願信，要求關注急症室輪候時間過長及啟德醫院落成等問
題。在場有市民表示，醫管局普通科門診數量不足，輪候時間超過兩星期，質疑當局分配七個醫
院聯網資源的準則。高永文回應指，政府將建議醫管局在聯網內建立中央人力資源部門，彈性調
配人手。 文：張文鈴 圖：劉國權

請願遞信

■高永文。 劉國權 攝

先鋒隊連續兩年舉辦舞蹈比賽

禁毒先鋒隊在6月26日「國際禁毒日」，在
文化中心廣場舉辦「舞蹈大比拼2014」決

賽頒獎禮，並且邀請到保安局黎棟國局長為主禮
嘉賓。這次舞蹈大比拼已經連續舉辦第二年，青
少年對該活動非常踴躍。報名人數超出想像之
中，他們有大量精力，使出渾身解數，令他們多
些時間訓練排舞，爭取好成績。這正是先鋒隊對
他們的關懷及照顧，令他們有健康身心發展。參
賽者非常踴躍，共有600多位青少年參加，舞蹈
花式新奇獨特、創新、難度極高，令各人耳目一
新，令裁判們難捨計算。禁毒先鋒隊亦立意每年
在國際禁毒日舉辦一次該舞蹈比賽，繼續推動青
少年遠離毒品的工作。

南區工商聯關懷老人推廣禁毒
廖漢輝在2011年6月12日成立香港南區工商

業聯合總會，致力為社區服務，每年舉辦多次老
人體檢，每次人數達1000人並送出福袋及禮品
包，令老人家得到關心及照顧，創造和諧社區。
該會首創舉辦青少年體藝嘉年華，舉辦期足足

為期一個月，僅次於特區政府舉辦之全港運動會
之規模，備受社會各界讚譽及家長的認同，計有
排球、羽毛球、籃球、游泳、乒乓球、田徑等，
猶如一個小型亞運會。該嘉年華場面非常之震
撼，可稱工商聯為青少年舉辦的多項活動中一時
無兩的創舉。今年暑假，「南區工商聯」還特別

為年輕人舉辦「禁毒宣傳短片創作比賽」，更特
別的是，衝出原來服務的南區地域，現在擴展至
整個香港島，希望能令更多年輕人參與。廖漢輝
對今次保安局禁毒處及南區民政事務處的大力支
持表示感謝。
香港隱蔽青少年吸毒情況越趨惡化，冀望以青少
年喜愛的創意工作坊形式告誡學生遠離毒品，更希
望青少年用集體創作故事形式，配合無邊際的想
像，畫出愛惜生命、拒絕毒品的訊息。經過參加者
之故事述說更可將禁毒故事得以傳遞予每位家長、
同學和老師，藉此透過學校、家庭、社會的通力合
作，讓青少年接觸毒品的機會率降到最低。亦希望
藉着這個比賽，令同學們在這個暑假，有一個有意
義的暑期活動，將禁毒訊息推廣出去。

反對佔中助年輕人健康成長
最近，社會上很多人士只會聚焦在一些政治議

題上，更誤導學生去參與一些例如「佔中」的違
法行為，忽略了年輕人身心健康的發展。廖漢輝
認為，作為一個負責任的團體，南區工商聯要建
立一個正確價值觀，發放正能量，使我們的年輕
人能夠健康成長成為未來社會棟樑。
南區工商聯貫徹「取諸社會，用諸社會」的理
念，為社會多做有益有建設的事情，建設和諧的
香港。廖漢輝表示，時下年輕人要用心細想，用
雪亮的眼睛，看清楚真理與歪理的分別，站高站
遠地觀察，切忌走進羊群迷失自我，並具備反省
能力！「醒目仔，靠自己！」

廖漢輝關注青少年正確價值觀廖漢輝關注青少年正確價值觀
於2009年6月27日成立的禁毒先鋒隊，由廖漢輝太平紳士為該隊創隊主席兼榮譽總指揮，全力支持宣傳禁毒工

作，培育青少年健康成長，希望青少年有正能量發展。年輕人是社會未來的支柱，是國家的主人翁。當年校園裡的學
生吸毒者趨年輕化及隱蔽，青少年吸毒情況越趨惡化，令到部分學生一經染上毒品，可說自前程，令家長蒙羞，令
社會付出龐大經費教育及戒毒工作，重新培育。因此，廖漢輝強調禁毒工作是長期宣傳工作，民間組織要協助特區政
府保安局禁毒處的工作，透過禁毒先鋒隊不停地在學校宣傳，包括體能及紀律訓練、自律精神、尊重別人等。

■「舞蹈大比拼2014」邀請保安局黎棟國局長擔任主禮嘉賓。共有600多位青少年參加比賽。
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■南區工商聯舉辦的「禁毒宣傳短片創作比賽」啟動典禮，各位主禮嘉賓合照。

■「禁毒宣傳短片創作比賽」各參賽者合影。


